Y et EN -Pronoms personnels complément - cours


Y représente en général
Des choses:


Pense àta valise 


=> penses-y
Des notions abstraites:
Je réfléchis àmon avenir              => j'y réfléchis
Les lieux


Je vais chezle médecin 

=> j'y vais.
Nous constatons qu'il remplace un groupe nominal complément précédé de la préposition à ou en ou chez.

REMARQUE [image: image1.png]


  
Pour les 'êtres animés, on emploie plutôt => lui, leur, à eux, à elles


Ce cahier appartient à Paul.
=>  Ce cahier lui appartient.


Mais avec certains verbes comme Penser, songer à, se fier à, s'intéresser à qui n'admettent pas d'être immédiatement précédés de 'lui ou leur' au lieu de dire 'à lui / à elle / à leur / on préfèrera l' emploi de Y

Je pense à Lucile tous les jours. – J' y pense tous les jours.
 
[image: image2.png]


  SAVOIR UTILISER
LE PRONOM     EN
 
En remplace généralement un groupe nominal complément  précédé de la préposition de.


 

Elle parle souvent de son enfance. 
=> Elle en parle souvent.
Laurent revient de Londres.

=> Laurent en revient.
Combien de  tomates voulez vous ? =>J'en veux 1 kilo.



REMARQUE [image: image3.png]



En principe il est préférable de ne pas employer en  si la préposition 'de' introduit une personne


 

Ils parleront de Vincent au prochain conseil. => Ils parleront de lui.
En peut être utilisé pour remplacer une quantité exprimée par un article partitif (du, de la, de l', des).


 

Il a une envie de soupe. – Il en a envie.

 
En est utilisé pour remplacer une quantité exprimée par un nom précédé d'un numéral.
J'ai deux dictionnaires. Moi j'en ai deux également.
 
[image: image4.png]


  COMMENT PLACER LES PRONOMS 
 EN et Y?
 
Si Y ou EN sont seuls dans la phrase, ils se placent avant le verbe

Ils y pensent chaque jour.
Ils n'en reviennent pas.

S'il y a un autre pronom en plus dans la phrase, y ou en sont placés en dernier.


Est-ce qu'elle t'a emmenée à la piscine ? -=> Oui, elle m'y a emmenée.
Est-ce que tu as parlé de ceci à Michel ? – Oui, je lui en ai parlé.
 
[image: image5.png]i





En vous servant du cours, complétez les phrases suivantes 
avec les pronoms qui conviennent et dans le bon ordre lorsque nécessaire.
أعلى النموذج
1. Il faut que j'aille faire les courses. Il faut que j'[image: image6.wmf]

 aille. 
[image: image7.wmf]
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Il faut que j'aille fa



 HTMLCONTROL Forms.HTML:Hidden.1 [image: image9.wmf]

2. Veux-tu prendre de la sauce? Oui j'[image: image10.wmf]

 veux bien. 
[image: image11.wmf]

en



 HTMLCONTROL Forms.HTML:Hidden.1 [image: image12.wmf]

Veux-tu prendre d
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3. Je ne suis jamais allée à Paris mais Laurent [image: image14.wmf]

habite. 
[image: image15.wmf]

y



 HTMLCONTROL Forms.HTML:Hidden.1 [image: image16.wmf]

Je ne suis jamais 



 HTMLCONTROL Forms.HTML:Hidden.1 [image: image17.wmf]

4. Qui t'emmène en cours? C'est mon père qui [image: image18.wmf]

emmène tous les matins. 
[image: image19.wmf]

m'y



 HTMLCONTROL Forms.HTML:Hidden.1 [image: image20.wmf]

Qui t'emmène en 
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5. Je peux me rendre à mon travail en bus, j'[image: image22.wmf]

 ai deux qui s'arrêtent devant l'entreprise. 
[image: image23.wmf]

en



 HTMLCONTROL Forms.HTML:Hidden.1 [image: image24.wmf]

Je peux me rendre



 HTMLCONTROL Forms.HTML:Hidden.1 [image: image25.wmf]

6. Je voudrais avoir une voiture, si vous saviez comme j'[image: image26.wmf]

 rêve! 
[image: image27.wmf]
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7. As-tu parlé à ton professeur de tes difficultés? Oui, je [image: image30.wmf]

ai parlé. 
[image: image31.wmf]

lui en
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As-tu parlé à ton p
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8. Ce manteau est à Lucien, il [image: image34.wmf]

appartient. 
[image: image35.wmf]

lui
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Ce manteau est à



 HTMLCONTROL Forms.HTML:Hidden.1 [image: image37.wmf]

9. As-tu déjà réfléchi à ton orientation? Oui, j'[image: image38.wmf]

 pense depuis longtemps. 
[image: image39.wmf]

y



 HTMLCONTROL Forms.HTML:Hidden.1 [image: image40.wmf]

As-tu déjà réfléch



 HTMLCONTROL Forms.HTML:Hidden.1 [image: image41.wmf]

10. Demain je vais chez le pédicure. J'[image: image42.wmf]

 vais tous les mois. 

1. Il faut que j'aille faire les courses. Il faut que j' y aille.
2. Veux-tu prendre de la sauce? Oui j'en veux bien.
3. Je ne suis jamais allée à Paris mais Laurent y habite.
4. Qui t'emmène en cours? C'est mon père qui m'y emmène tous les matins.
5. Je peux me rendre à mon travail en bus, j' en ai deux qui s'arrêtent devant l'entreprise.
6. Je voudrais avoir une voiture, si vous saviez comme j' en rêve!
7. As-tu parlé à ton professeur de tes difficultés? Oui, je lui en ai parlé.
8. Ce manteau est à Lucien, il lui appartient.
9. As-tu déjà réfléchi à ton orientation? Oui, j' y pense depuis longtemps.
10. Demain je vais chez le pédicure. J' y vais tous les mois.
Le pronom « en »

Définition

Le pronom personnel « en » remplace un nom inanimé introduit par de, du, des 

(articles + préposition).

Exemples :  Veux-tu des fruits ? ► Oui, j’en prendrais volontiers. — Rentres-tu 

du collège ? ► Oui, j’en viens.

 Mais : Il doute de son ami ? ► Oui, il doute de lui.

Emploi

● On utilise « en » pour les quantités indéterminées (+ partitif).

Exemples :  Vous buvez du Coca ? ► Oui, j’en bois. — Vous mangez de la viande ? 

► Oui, j’en mange.

● Quand la quantité est précisée, elle est ajoutée en fin de phrase.

Exemples :  Vous avez des sœurs ? ► Oui, j’en ai trois. — Il y a dix invités ? ► 

Non, Il y en a huit. — Tu as assez du pain ? ► Oui, j’en ai assez.

● À la question : Vous avez un feutre ? Répondez : – Oui, j’en ai un. Ne 

répondez pas : Oui, j’en ai.

● La négation se place avant et après le groupe formé par les pronoms et les 

verbes.

Exemples : Vous n’en avez pas voulu ? ► – Il n’y en a plus eu. — Vous n’en 

voulez pas ? ► Il n’y en a plus.

● Aux temps composés, le deuxième élément de la négation se place entre 

l’auxiliaire et le participe passé.

Quelques expressions avec « en »

  Je m’en vais (s’en aller).

  J’en ai assez ! (en avoir assez).

  J’en ai marre ! (familier – en avoir marre) = ça devient insupportable.

  Je n’en peux plus (ne plus pouvoir supporter) = être fatigué.

  Je lui en veux (en vouloir à quelqu’un) = ne pas lui pardonner.

  Ne vous en faites pas (ne pas s’en faire) = ne pas prendre la chose gravement.

Le pronom « y »

Définition

Le pronom personnel « y » remplace un nom inanimé introduit par à.

Exemples :  Elle pense à ses vacances ? ► Elle y pense. — Tu as à Paris ? ► J’y 

vais.

 Mais :  Elle pense à son amie ► Elle pense à elle.

Emploi

● Le pronom personnel « y » remplace les compléments de lieu.

 Exemple : Patrick va à Beyrouth. ► Il y va.

● « Y » remplace les noms des choses précédés de à.

 Exemples :  Je pense à mon pays. ► J’y pense souvent. — Je n’y vais pas. — Il 

n’y en a pas.

● La négation se place avant et après le groupe formé par le(s) pronom(s) et le 

verbe.

 Exemple :  Je n’y suis plus allé.

● Avec les temps composés, le deuxième élément de la négation se place entre 

l’auxiliaire et le participe passé.

Quelques expressions avec « y »

  Il s’y connaît [s’y connaître] = c’est un connaisseur.

  Je n’y suis pour rien [n’y être pour rien] = ne pas être responsable.

  Ça y est ! = c’est fini.

  Je n’y suis [chez moi] pour personne = je ne veux recevoir personne.

  Allons-y !

  Ah ! J’y suis = je comprends.

Les pronoms personnels
« en » et « y » (1)

 

Pouvez-vous employer convenablement les pronoms personnels en et y ? 

Pour le savoir, complétez les quinze phrases proposées ci-dessous par le pronom personnel en ou y.

Niveau de l'exercice : facile.

Le pronom personnel « en » remplace un nom inanimé introduit par de, du, des (articles + préposition). Le pronom personnel « y » remplace un nom inanimé introduit par à.
Au besoin, vous pouvez consulter cette page :  Les pronoms personnels en et y.
Faites également l'exercice no 2 (niveau difficile) sur les pronoms en et y.

 

أعلى النموذج
	Êtes-vous allés à Paris ? — Oui, nous (_______) sommes allés.
Votre réponse → [image: image43.wmf]

y


	[image: image44.wmf]



	 
	 

	Vas-tu à l'école en voiture ? — Oui, j' (_______) vais.
Votre réponse → [image: image45.wmf]

y


	[image: image46.wmf]



	 
	 

	Veux-tu du gâteau ? — Oui, j' (_______) veux.
Votre réponse → [image: image47.wmf]

en


	[image: image48.wmf]



	 
	 

	Réponds-tu à la question ? — Non, je n' (_______) réponds pas.
Votre réponse → [image: image49.wmf]

y


	[image: image50.wmf]



	 
	 

	Viendra-t-il ? — J' (_______) doute.
Votre réponse → [image: image51.wmf]

en


	[image: image52.wmf]



	 
	 

	Les vacances en Istanbul ? Je m' (_______) souviens vaguement !
Votre réponse → [image: image53.wmf]

en


	[image: image54.wmf]
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	Elle a bien cherché dans son armoire sans pouvoir (_______) trouver sa robe rouge.
Votre réponse → [image: image57.wmf]

y


	[image: image58.wmf]



	 
	 

	Nous désirons partir en voyage pour visiter le Liban. Nous (_______) pensons sérieusement.
Votre réponse → [image: image59.wmf]

y


	[image: image60.wmf]



	 
	 

	Pierre apprend le français au centre culturel. Il (_______) tirera un joli bénéfice.
Votre réponse → [image: image61.wmf]

en


	[image: image62.wmf]



	 
	 

	S'il y a encore du café, j' (_______) reprendrai !
Votre réponse → [image: image63.wmf]

en


	[image: image64.wmf]



	 
	 

	Le pouvoir de penser à une chose ou de n' (_______) pas penser. (Voltaire, Lettres du prince royal de Prusse : Sur la liberté)
Votre réponse → [image: image65.wmf]

y


	[image: image66.wmf]



	 
	 

	D'abord il s' (_______) prit mal, puis un peu mieux, puis bien. (Jean de La Fontaine)
Votre réponse → [image: image67.wmf]

y


	[image: image68.wmf]



	 
	 

	Venez me voir, j' (_______) serai ravi.
Votre réponse → [image: image69.wmf]

en


	[image: image70.wmf]



	 
	 

	[...] si tu vas chez le gouverneur, à la soirée du mercredi, tu (_______) verras la princesse Ariîtéa [...]. (Pierre Loti, Le Mariage de Loti : Rarahu, 1882)
Votre réponse → [image: image71.wmf]

y


	[image: image72.wmf]



	 
	 

	Tâchez, je vous (_______) prie, de présenter votre devoir à temps.
Votre réponse → [image: image73.wmf]

en


	[image: image74.wmf]




 

أسفل النموذج

Futur simple de l'indicatif
» A. Emploi du futur simple
Le futur simple exprime un fait ou une action qui se déroulera plus tard, elle n'a pas encore eu lieu au moment où nous nous exprimons.
Exemple : La semaine prochaine nous partirons en vacances.
» B. Terminaisons du futur simple
Les terminaisons du futur simple de l'indicatif sont les mêmes pour tous les verbes.

	
	Les terminaisons
	1er groupe
	2ème groupe
	3ème groupe

	je / j'
	-rai
	aimerai
	finirai
	mettrai

	tu
	-ras
	aimeras
	finiras
	mettras

	il / elle / on
	-ra
	aimera
	finira
	mettra

	nous
	-rons
	aimerons
	finirons
	mettrons

	vous
	-rez
	aimerez
	finirez
	mettrez

	ils / elles
	-ront
	aimeront
	finiront
	mettront


Remarques : 
Les verbes en eler ou eter doublent leur consonne ou prennent un accent.
Exemples : 
- Verbe appeler -> j'appellerai. 
- Verbe acheter -> j'achèterai
Les verbes en yer changent le y en i.
Exemple : verbe essuyer -> j'essuierai 

» C.Les auxiliaires ont une conjugaison spécifique qu'il faut maitriser car ils permettent de former le futur antérieur de l'indicatif de tous les autres verbes.

	Les auxiliaires
	avoir
	être

	je / j'
	aurai
	serai

	tu
	auras
	seras

	il / elle / on
	aura
	sera

	nous
	aurons
	serons

	vous
	aurez
	serez

	ils / elles
	auront
	seront


Verbes fréquents au futur simple

grammaire

 HYPERLINK "http://www.lepointdufle.net/ressources_fle/exercices_d_orthographe.htm" \o "Orthographe" orthographe

 HYPERLINK "http://www.lepointdufle.net/ressources_fle/exercices_de_vocabulaire.htm" \o "Vocabulaire" vocabulaire

 HYPERLINK "http://www.lepointdufle.net/ressources_fle/exercices_de_comprehension.htm" \o "Compréhension écrite et orale" compréhension

 HYPERLINK "http://www.lepointdufle.net/ressources_fle/exercices_de_prononciation.htm" \o "Prononciation" prononciation

 HYPERLINK "http://www.lepointdufle.net/ressources_fle/exercices_chansons.htm" \o "Chansons" chansons
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Planche + exercice - à imprimer (pdf)

Conjugaison du futur :

	ALLER
  


	j'
tu
il, elle, on
nous
vous
ils, elles

	irai
iras
ira
irons
irez
iront


	 



	
	S'APPELER
  

je
tu
il, elle, on
nous
vous
ils, elles

m'appellerai
t'appelleras
s'appellera
nous appellerons
vous appellerez
s'appelleront

 


	ATTENDRE
  

j'
tu
il, elle, on
nous
vous
ils, elles

attendrai
attendras
attendra
attendrons
attendrez
attendront

 




	AVOIR
  


	j'
tu
il, elle, on
nous
vous
ils, elles

	aurai
auras
aura
aurons
aurez
auront


	 



	
	BOIRE
  

je
tu
il, elle, on
nous
vous
ils, elles

boirai
boiras
boira
boirons
boirez
boiront

 


	CONDUIRE
  

je
tu
il, elle, on
nous
vous
ils, elles

conduirai
conduiras
conduira
conduirons
conduirez
conduiront

 




	CONNAÎTRE
  


	je
tu
il, elle, on
nous
vous
ils, elles

	connaîtrai
connaîtras
connaîtra
connaîtrons
connaîtrez
connaîtront


	 



	
	COURIR
  

je
tu
il, elle, on
nous
vous
ils, elles

courrai
courras
courra
courrons
courrez
courront

 


	DEVOIR
  

je
tu
il, elle, on
nous
vous
ils, elles

devrai
devras
devra
devrons
devrez
devront

 




	DIRE
  


	je
tu
il, elle, on
nous
vous
ils, elles

	dirai
diras
dira
dirons
direz
diront


	 



	
	ÉCRIRE
  

j'
tu
il, elle, on
nous
vous
ils, elles

écrirai
écriras
écrira
écrirons
écrirez
écriront

 


	ÊTRE
  

je
tu
il, elle, on
nous
vous
ils, elles

serai
seras
sera
serons
serez
seront

 




	FAIRE
  


	je
tu
il, elle, on
nous
vous
ils, elles

	ferai
feras
fera
ferons
ferez
feront


	 



	
	FINIR
  

je
tu
il, elle, on
nous
vous
ils, elles

finirai
finiras
finira
finirons
finirez
finiront

 


	LIRE
  

je
tu
il, elle, on
nous
vous
ils, elles

lirai
liras
lira
lirons
lirez
liront

 




	MANGER
  


	je
tu
il, elle, on
nous
vous
ils, elles

	mangerai
mangeras
mangera
mangerons
mangerez
mangeront


	 



	
	METTRE
  

je
tu
il, elle, on
nous
vous
ils, elles

mettrai
mettras
mettra
mettrons
mettrez
mettront

 


	OFFRIR
  

j'
tu
il, elle, on
nous
vous
ils, elles

offrirai
offriras
offrira
offrirons
offrirez
offriront

 




	PARLER
  


	je
tu
il, elle, on
nous
vous
ils, elles

	parlerai
parleras
parlera
parlerons
parlerez
parleront


	 



	
	POUVOIR
  

je
tu
il, elle, on
nous
vous
ils, elles

pourrai
pourras 
pourra
pourrons
pourrez
pourront

 


	PRENDRE
  

je
tu
il, elle, on
nous
vous
ils, elles

prendrai
prendras
prendra
prendrons
prendrez
prendront

 




	RECEVOIR
  


	je
tu
il, elle, on
nous
vous
ils, elles

	recevrai
recevras
recevra
recevrons
recevrez
recevront


	 



	
	SAVOIR
  

je
tu
il, elle, on
nous
vous
ils, elles

saurai
sauras
saura
saurons
saurez
sauront

 


	SUIVRE
  

je
tu
il, elle, on
nous
vous
ils, elles

suivrai
suivras
suivra
suivrons
suivrez
suivront

 




	VENIR
  


	je
tu
il, elle, on
nous
vous
ils, elles

	viendrai
viendras
viendra
viendrons
viendrez
viendront


	 



	
	VOIR
  

je
tu
il, elle, on
nous
vous
ils, elles

verrai
verras
verra
verrons
verrez
verront

 


	VOULOIR
  

je
tu
il, elle, on
nous
vous
ils, elles

voudrai
voudras
voudra
voudrons
voudrez
voudront

 




1. Je mangerai (manger) de la soupe au dîner.
2. Tu seras (être) le meilleur élève de l'école après ça!
3. Nous verrons (voir) si vous êtes les plus forts!
4. Vous descendrez (descendre) de cet arbre quand je le dirai.
5. Nous aurons (avoir) fini ce travail demain.
6. Nous ferons (faire) tout pour connaître la vérité.
7. Vous construirez (construire) un château de sable ici.
8. Elle décidera (décider) de ton sort.
9. Ils boiront (boire) beaucoup de jus de fruits aujourd'hui.
10. J' irai (aller) au restaurant demain soir.
Les temps de la conjugaison
Le futur simple de l'indicatif


Le futur simple 
Le futur simple et le conditionnel présent se forment de la même manière à partir de l'infinitif du verbe. Ces deux temps ont été étymologiquement formés de la même manière à partir des terminaisons de l'auxiliaire avoir. Au futur simple, toutes les terminaisons sont les mêmes dans tous les groupes : -rai , -ras, -ra , -rons, -rez, -ront.

Afin de ne pas faire d'erreur, comparez bien les terminaisons entre le futur simple et le conditionnel présent :
- pour le futur simple : j'aimerai, tu aimeras, il aimera, nous aimerons, vous aimerez, ils aimeront
- pour le conditionnel : j'aimerais, tu aimerais, il aimerait, nous aimerions, vous aimeriez, ils aimeraient
À la première personne du singulier, la prononciation est légèrement différente. Le futur a un son [é] légèrement fermé tandis que le conditionnel à un son [è] ouvert. Ceci permet de les différencier. Si ce n'est pas suffisant, le plus simple est d'essayer de mettre la phrase à la deuxième personne du singulier. Si on obtient une terminaison en -as, on a bien un futur simple et non pas un conditionnel.

Voici les terminaisons du futur simple :

	Personne
	Verbe du 1er groupe
	Verbe du 2e groupe
	Verbe du 3e groupe

	je
	radical + erai
	radical + irai
	radical + rai

	tu
	radical + eras
	radical + iras
	radical + ras

	il/elle/on
	radical + era
	radical + ira
	radical + ra

	nous
	radical + erons
	radical + irons
	radical + rons

	vous
	radical + erez
	radical + irez
	radical + rez

	ils/elles
	radical + eront
	radical + iront
	radical + ront


Le futur antérieur 
Le futur antérieur se forme assez simplement. On prend l'auxiliaire au futur simple et on ajoute le participe passé du verbe à conjuguer.

Le futur du passé 
Lorsqu'une action survient dans le passé, on peut exprimer un événement futur par rapport à cette action en utilisant le futur du passé. Le futur du passé se forme simplement en utilisant le conditionnel. Le conditionnel présent correspond au futur du passé et le conditionnel passé correspond au futur antérieur du passé.

Il dit (présent) qu'il viendra (futur) avec nous.
Il a déclaré (passé) qu'il viendrait (conditionnel) avec nous. 

Le futur simple, un temps facile!


[image: image90.jpg]



La Leçon
[image: image78.jpg]


oppositions-passe-compose-imparfait.jpg - yes La construction du futur simple n’est pas difficile. Observez les phrases qui suivent. 
Exemples :  

Il partira aux Etats-Unis l’année prochaine pour suivre un stage de communication.  
Nous préparerons un gâteau pour l’anniversaire Xavier le mois prochain. 


Il partir- a 
Nous préparer- ons 


Pour construire un verbe au futur simple, vous prenez l’infinitif du verbe et vous ajoutez la terminaison : -ai ; -as ; -a ; -ons ; -ez ; -ont. Si vous observez attentivement les terminaisons, vous remarquerez qu’il s’agit du verbe « avoir » au présent.  

Exemples : 

Nous partirons à la montagne pour les fêtes de Noël. 
Ils passeront le réveillon chez leurs amis à Gourdon. 
Tu ouvriras tes cadeaux le matin de Noël. 

Attention ! Il existe des verbes irréguliers tels que : avoir ; être ; venir ; tenir ; vouloir ; pouvoir ; savoir ; devoir ; mourir ; courir ; pleuvoir ; envoyer ; voir.  
Avoir:j’aurai 
Etre:Je serai 
Venir:Je viendrai 
Tenir:Je tiendrai 
Vouloir:Je voudrai 
Pouvoir:Je pourrai 
Savoir:Je saurai 
Devoir;Je devrai 
Mourir:Je mourrai 
Courir:Je courrai 
Pleuvoir:Il pleuvra 
Envoyer:J’enverrai 
Voir:Je verrai 
Faire:Je ferai 
Aller:j’irai 

Exemples : 

Tu viendras me voir mardi matin dans mon bureau. 
Vous pourrez me rendre vos travaux le lundi de la rentrée. 
La semaine prochaine, il ne pleuvra que mercredi.  

Quelles seront vos bonnes résolutions pour la rentrée ? Faites les exercices qui suivent. 

[image: image79.png]
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Exercice n°1
Prenez de bonnes résolutions à la rentrée

Mettez les verbes entre parenthèse au futur simple

أعلى النموذج
texteLacunaireReponseLibre
Mettez les verbes entre parenthèse au futur simple

A la rentrée, je (s’inscrire) [image: image83.wmf]

m'inscrirai dans une salle de sport et je (faire) [image: image84.wmf]

ferai de la natation. 
Je (arrêter) [image: image85.wmf]

arrêterai de boire des boissons sucrées et je (boire) [image: image86.wmf]

boirai un litre d’eau par jour.
Je (être) [image: image87.wmf]

serai plus attentif au cours de français. 
Je (ne plus acheter) [image: image88.wmf]

n’achèterai plus de cigarettes.
Je (rendre visite à) [image: image89.wmf]

rendrai visite à ma grand-mère plus souvent. 

Valider l'exercice

أسفل النموذج
___ -> m'inscrirai
___ -> ferai
___ -> arrêterai
___ -> boirai
___ -> serai
___ -> n’achèterai plus
___ -> rendrai visite à



Les Pronoms personnels - 2 : Y et EN


Among the French pronouns, "y" and "en" stand apart for their ubiquitous roles and function. This page summarizes the main instances of their use and provides examples in respect of their placement in the sentence.
 

1. Les différentes fonctions des pronoms Y et EN.
	Y
	EN

	complément
	complément

	de lieu
	indirect : préposition "à"
	de lieu
	direct : article indéfini ou partitif
	indirect : préposition "de"

	3e personne du singulier ou du pluriel


———

	2. Utilisation 

	 

 

Y
	(a) Complément circonstanciel de lieu introduit par "à", "en" ou "chez"

	
	· Tu habites à Paris ?
· Oui, j'y habite.

	
	· Tu vas au bureau aujourd'hui ?
· Non, je n'y vais pas.

	
	· Et demain ?
· Oui, je vais y aller.

	
	· Tu aimerais aller en Chine ?
· Oui, j'aimerais y aller.

	
	· Vous êtes déjà allé chez le dentiste ?
· Non, je n'y suis pas encore allé.

	
	(b) Complément d'objet indirect de certains verbes fonctionnant avec la préposition "à". (e.g., penser à qqch; réfléchir à qqch; veiller à qqch).

	
	· Tu penses quelquefois à ton avenir ?
· Oh oui, j'y pense tout le temps.

	
	· Vous avez pensé à acheter le journal ?
· Oh non, désolé, je n'y ai pas du tout pensé.

	
	· As-tu réfléchi à ce que tu vas faire plus tard ?
· Non, pas du tout, je n'y ai pas encore réfléchi.

	
	· J'espère que tout se passera bien.
· Ne vous inquiétez pas, je vais y veiller.

	———

	 

 

EN
	(a) Complément circonstanciel de lieu introduit par "de"

	
	· Vous venez de Paris ?
· Oui, j'en viens.

	
	· Et la Chine, vous y êtes déjà allé ?
· Oui, j'en reviens justement.

	
	(b) Complément d'objet direct introduit par un article indéfini (un, une des) ou partitif (du, de la, des).

	
	· Tu as de l'argent ?
· Oui, j'en ai !

	
	· Tu as une voiture ?
· Non, je n'en ai pas.

	
	· Tu veux encore des pommes de terre ?
· Non merci, je n'en veux plus.

	
	· Vous avez acheté des fruits ?
· Oui j'en ai acheté.

	
	· Vous avez trouvé un travail ?
· Non, je n'en ai pas encore trouvé.

	
	· Vous aviez des amis dans cette soirée ?
· Oh oui, j'en ai rencontré beaucoup.

	
	(c) Complément d'objet indirect introduit par la préposition "de" ( e.g., parler de, se souvenir de, se servir de).

	
	· Elle vous parle de son travail ?
· Oui, elle m'en parle souvent.

	
	· Tu te souviens de ce jour-là ?
· Non, je ne m'en souviens pas du tout.

	
	· Qu'est-ce que c'est ?
· C'est un stylo, je m'en sers pour écrire.

	
	· Tu lui a parlé de notre projet ?
· Non, je ne lui en ai pas encore parlé.

	
	· Elle est neuve votre voiture ?
· Oui, je ne m'en suis jamais servi.
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